
Dresden, den 8. Januar 2024

Dresdner Musikhochschule kooperiert mit EuropaChorAkademie Görlitz

„In Kooperation mit der EuropaChorAkademie Görlitz wollen wir einen Beitrag zur Entwicklung des Singens und der Chorlandschaft in Sachsen und Deutschland leisten. Wir freuen uns sehr, dass wir diesen Weg nun gemeinsam gehen“, so Eileen Mühlbach, Kanzlerin der Hochschule für Musik Dresden zur Zusammenarbeit mit der EuropaChorAkademie Görlitz. Beide Institutionen hatten eine entsprechende Kooperationsvereinbarung unterzeichnet, die zum Jahresbeginn in Kraft tritt. Das Chorsingen habe über die Jahre der Pandemie schwere Einschnitte hinnehmen müssen, so Mühlbach. Vielerorts seien Chöre durch Jahre der Inaktivität verschwunden. In zahlreichen Regionen fehlten inzwischen Chorleiter und Chorleiterinnen, die zum Erhalt der Chortradition zwingend notwendig seien. Hier habe die Hochschule gemeinsam mit der EuropaChorAkademie Görlitz einen wichtigen Auftrag zu erfüllen.

„Die Vitalisierung der Chorszene in der Fläche Sachsens und die Auffrischung bestehender Ensembles in Deutschland mit großartigen Stimmen aus den europäischen Nachbarländern erhält mit diesen starken Kooperationspartnern ein stabiles Gerüst und eine schöne Perspektive“, so Enrico Kasper, Geschäftsführer der EuropaChorAkademie Görlitz.

„Durch die Zusammenarbeit werden Synergien entstehen, von denen beide Partner profitieren. Für Studierende aus den Fachrichtungen Chordirigieren und Gesang entstehen Praxismöglichkeiten im Rahmen des Stipendiatenprogramms der EuropaChorAkademie. Beide Institutionen entwickeln gemeinsam einen Weiterbildungslehrgang für Chorleitende. Darüber hinaus sind konkrete künstlerische Kooperationen mit den Chören und den Stipendiatinnen und Stipendiaten der EuropaChorAkademie Görlitz geplant“, so Cornelius Volke, Dozent für Ensemble- und Chorleitung an der Hochschule für Musik und gleichzeitig verantwortlich für die Chorleitungsschule Sachsen bei der EuropaChorAkademie. Volke hatte bereits 2022 begonnen die Chorleitungsschule aufzubauen. Seit 2023 werden Lehrgänge für Chorleitende aus der Laienchorszene angeboten. Die Kurse werden in Kooperation mit dem Chorverband Sachsen und der Hochschule für Musik vorbereitet und durchgeführt. Bei erfolgreicher Teilnahme erhalten die examinierten Chorleitenden ein entsprechendes Zertifikat.